

Interview

## Philippe Troussier

Je suis satisfait de l'attitude générale des joueurs  
... il y a un potentiel très important en attaque  
... **il faut absolument avoir  
la Ligue des Champions**

► **Mercato CSS - Page 8**

SAISON 2014/2015 - Le Club Aujourd'hui n°1 • Dimanche 26 Juillet 2014  
Orange CAF CL • Groupe B - 4ème journée - Stade Taïeb M'hiri

C/: VISIONS - Imp.: novaprint - Réalisé par : SOCIOS CSS - [www.socios-css.org](http://www.socios-css.org)

## FEUILLE DE MATCH

CLUB SPORTIF SFAXIEN



T.Y.KHENISSI 11

H.LOUATI 27

M.A.MONCER 12

F.BEN YOUSSEF 29

F.SESSI 13

D.N'DONG 22

A.MAALOU 10

Y.MAMAN 8

Z.DERBALI 21

M.BEN SALAH 25

R.JERIDI 28

M.H.Gaaloul - S.Mahjbi - H.Belaid - G.Challouf - M.Hannechi - I.Louati - I.Bahri

www.socios-css.org

## Corps Arbitral



## GROUPE B - Classement

L'arbitre : Jihed Jaricha

Les assistants :

Tahssen Abo El Sadat Bedye

et Daya Skran

Le quatrième arbitre : M. Zakaria El Banna

Le commissaire : Karim Alem



Le coordinateur : Djibril Traore



L'ES Sétif a battu, hier soir au stade Chadli Zouiten de Tunis, le club libyen du Ahly Benghazi sur le score de deux buts contre zéro (2/0) dans le cadre de la 4<sup>e</sup> journée du groupe « B » de la Ligue des champions d'Afrique de football.

	Pts.	J.	Diff.
Entente Sportive Sétif	8	4	3
Club Sportif Sfaxien	4	3	1
Ahly Benghazi	4	4	-3
Espérance S. de Tunis	3	3	-1

## Info Socios

### Rappel sur la gestion des impayés



Le bureau directeur des SOCIOS tient à rappeler que suite à l'application de la nouvelle procédure de gestion des impayés le 03/05/2014 (<http://socios-css.org/Traitement-des-impayés>), les avantages de certains adhérents ont été gelés. Cette décision a été prise à cause du cumul de plusieurs impayés sur le compte SOCIOS de ces adhérents.

Tous les avantages de ces derniers y compris la réservation des billets ne seront réactivés qu'après régularisation de leur situation avec l'administration.

Les personnes concernées sont appelés à se présenter au bureau des SOCIOS ou contacter l'administration au 52 222 252 – [direction@socios-css.org](mailto:direction@socios-css.org)

Afin d'informer les personnes concernées du gel de leurs avantages, des SMS ont été envoyés vendredi 11/07/2014 sur leur numéro de téléphone communiqué à la structure.

D'autre part, pour les membres qui ont changé leur numéro de téléphone ainsi que tout membre désirant vérifier son statut, la structure a mis à la disposition de tous les adhérents la possibilité de consulter le statut de leurs avantages à partir du 15/07/2014:

- Par accès Web au compte privé SOCIOS adhérent
- Par SMS : En envoyant SOCIOS suivi du N°SOCIOS «SOCIOS Numsocios » au 20 683 339

Philippe Omar Troussier est un ancien joueur et désormais un entraîneur, manager et sélectionneur de football franco-ivoirien d'origine française. Né à Paris, le 21 mars 1955, Philippe Troussier est marié et père de deux petites filles. Le 23 mars 2006, il ajoute à son identité le prénom Omar, pour témoigner de sa conversion à l'islam.



## Interview

# Philippe Troussier

### Comment avez-vous trouvé l'ambiance au sein de l'équipe ?

Je suis pleinement satisfait des attitudes et des comportements des joueurs surtout que c'était une période un peu particulière surtout que la saison s'est terminée il y a 2 semaines après la finale de la coupe de Tunisie et il faut préparer le match dans une très courte période pour remettre en condition des joueurs qui ont fait une excellente saison puisqu'on ne peut pas oublier que le CSS est vice champion de Tunisie, finaliste pour la coupe et qualifié pour la 2ème phase de CL avec une saison très satisfaisante et qu'il faut reprendre la saison avec un nouvel entraîneur donc il a fallu adapter les séances pour régénérer les joueurs et pour évaluer le potentiel individuel de chaque joueur. Puis on a entamé cette phase avec un match amical pendant lequel j'ai pu évaluer une vingtaine de joueurs. Pour conclure je suis satisfait de l'attitude générale des joueurs, de leur investissement dans

le projet et je peux déjà dire que nous avons une équipe qui est bien concernée, attentive, jeune, qui possède un potentiel offensif très intéressant

### Quels sont les compartiments qui nécessitent le plus un renforcement ?

Je pense qu'il faut surtout renforcer la préparation de l'attaque. Je trouve que l'équipe a tendance à jouer très vite devant, il y a un potentiel très important en attaque: il y a des joueurs rapides qui sont capables, individuellement, de faire la différence et qui sont à peu près du même type : on a presque 5 ou 6 joueurs qui sont du même type et c'est là que je voudrais donner à l'équipe un peu plus d'assise, qu'on aille moins vite en attaque, qu'on puisse se procurer plus d'occasions de but.

Lors du match amical l'équipe possédait plus le ballon mais à l'arrivée on n'est pas dangereux, ils n'avaient pas d'occasions de but, ni de situations dangereuses et c'est dans ce domaine là que je voudrais que l'équipe soit plus mature et capable de se créer plus d'occasions de but donc c'est dans ce domaine là que je souhaiterais apporter un peu plus de renforcement.

### Est-ce qu'il y aura un changement dans le dispositif tactique habituel de l'équipe ?

Sur les premiers matchs je ne crois pas qu'il y aura de grands changements tactiques mais dans un futur proche il est évident que j'apporterai des modifications mais pour le moment il est trop tôt pour pouvoir apporter des modifications parce que les joueurs doivent absolument être rassurés par ce qu'ils connaissent et donc je ne souhaite pas modifier les options de jeu, je pense qu'on va continuer à jouer avec les mêmes options de jeu sauf qu'on aura la possibilité d'avoir au moins deux nouveaux joueurs voir trois qui pourront apporter un peu plus de maturité notamment dans les phases offensives, c'est là où il risque d'y avoir un petit changement dès le match contre l'étoile mais d'une façon globale il faut pas s'attendre à des grands changements sur le plan tactique.

### Parlant de cette année, quels sont vos objectifs ?

Les objectifs pour cette année, c'est de tout faire pour mettre la meilleure équipe possible pour la CL, c'est un rêve qu'il faut absolument avoir, nous sommes conscient que nous devons partager cette ambition avec d'autres équipes, il y a 3 ou 4 équipes sur les huit équipes qui restent qui sont capables de gagner la CL

ça c'est clair et nous espérons faire partie de ces 3 équipes, j'espère que tout le monde est conscient que nous devons absolument afficher ces ambitions, je pense que nous faisons partie des 3 ou 4 équipes qui ont les moyens de gagner cette coupe d'Afrique mais sur les 4 équipes qui ont cette ambition on aura qu'une seule équipe qui va gagner et non pas plus donc on va essayer de tout donner pour être celle-ci, qu'on n'ait pas de regret.

### Qui des joueurs vous a le plus impressionné ?

Non, personne ne m'a impressionné. Je n'ai pas demandé aux joueurs de m'impressionner, j'ai simplement demandé aux joueurs d'essayer de jouer sur leurs qualités individuelles que l'on connaît, c'est bien que chacun joue sur ses qualités et qu'ensuite ces qualités soient mises au service du collectif.

On va jouer offensivement, aussi avec plus d'abnégation, beaucoup de solidarité mais c'est un jeu qui sera porté vers l'avant, vers le jeu offensif pour marquer les buts.

Je demande que chacun soit au service de son partenaire et de l'équipe.

### Est-ce qu'il y a une différence au niveau de l'ambiance ramadanesque entre le Maroc et la Tunisie ?

Non, il n'y a pas de différence ni sur le rythme de vie ni le sommeil ni les entraînements.

Toutes les équipes musulmanes ont compris que c'est une période un peu particulière donc la journée est réservée au jeûne, au repos et ensuite à partir de 22h les équipes s'organisent pour pouvoir se réalimenter et également s'entraîner. C'est maintenant devenu des périodes acquises dans le monde musulman on trouve la même chose que ça soit au Maroc en Algérie ou en Tunisie, que ça soit dans les pays du golf, c'est le rythme normal du mois de ramadan.

En ce qui concerne les habitudes alimentaires, moi qui vit au Maroc c'est vrai que le 'ftour' est beaucoup plus sucré du côté marocain: c'est du miel, des crêpes des gâteaux sucrés alors qu'ici le 'ftour' est plutôt un repas normal donc pour moi c'est là où je trouve la différence sur le plan alimentaire.

### Comment on peut faire une préparation d'une saison entière en dix jours alors que les autres clubs partout dans le monde le font en un ou même deux mois ?

Alors là c'est une grande question qu'il faut la poser soit à la CAF, soit à la fédération tunisienne, c'est-à-dire qu'effectivement on s'aperçoit que les équipes tunisiennes qui sont engagées dans le championnat national et dans la coupe nationale ne sont pas avantagées. On prend l'exemple de l'étoile du sahel et du CSS : ces deux équipes là sont engagées en coupes d'Afrique et ont terminé leurs compétitions nationales le 28 juin alors que les autres équipes tunisiennes qui se sont fait éliminer de la coupe nationale ont eu trois ou quatre semaines de plus de vacances.

C'est donc une situation qui est compliquée surtout si l'année prochaine ça se reproduit, cela veut dire que les meilleures équipes tunisiennes auront que dix jours de vacances ce qui n'est pas possible pour l'organisme et pour le corps, ce qui signifie qu'il faudra absolument réfléchir à l'avenir sur la répartition des événements et si la CAF ne veut pas changer son calendrier ça sera à la FTF de comprendre que la coupe nationale ne pourra pas se jouer le 27 juin mais début juin. Et c'est le seul moyen pour moi de trouver une meilleure répartition des temps de repos des meilleurs joueurs tunisiens et des meilleurs clubs tunisiens

Donc oui c'est difficile de préparer une saison en dix jours surtout qu'on a un match assez important contre l'EST.

**Qui allez-vous garder parmi le staff que vous avez ramené avec vous ?**

Pour le moment je ne peux pas encore répondre à cette question. J'ai compris qu'avec tous les match que nous avons et le calendrier que nous avons pour le championnat, la coupe et la CL il est vrai que le staff est très important, il me faut absolument un staff cohérent, fort, efficace et je souhaite être accompagné au moins de 4 piliers, de personnes qui assureront des services pour les joueurs et cela nécessite un budget plus important de ce qui a été prévu puisque avant l'entraîneur n'était accompagné que d'une seule personne, là c'est 4 personnes donc j'attends la confirmation du président du club pour être sûr que je pourrais bénéficier d'une organisation plus professionnelle au niveau du staff. Aujourd'hui je ne peux pas savoir si on aura les moyens pour ça sinon je serais obligé de me séparer de mon staff si au contraire j'ai le budget pour pouvoir subvenir à mes besoins à ce moment là je crois que quatre



personnes seront à mes côtés dont deux tunisiens.  
**Vous avez un contrat de deux ans, avez-vous préparé la relève des joueurs qui vont quitter le groupe après la CL ou vous allez obliger le BD de ne libérer aucun joueur ?**

Non, il faut savoir que le club a besoin aussi de ressources, j'ai compris que le club obtenait des ressources grâce aux SOCIOS, aux bonnes actions que fait le comité des sages et que le club s'appuyait sur des sages qui mettaient de l'argent de leurs propres poches, il y a également les sponsors qui mettent de l'argent donc les recettes du club sont limitées aux donations. Il y a très peu de ressources liées aux droits de télévisions comme dans les pays européens donc que le club a de très bonnes ressources mais elles sont assez limitées. L'autre moyen de récupérer des ressources est la vente des joueurs donc malheureusement le club de sfax sera obligé à un moment donné de céder ses meilleurs joueurs pour obtenir un équilibre financier et continuer la politique de formation des jeunes que fait le CSS depuis plusieurs années : le CSS permet à des jeunes joueurs de se former, de se confirmer ensuite il faut admettre que ce club ne peut pas se séparer de ses meilleurs joueurs.

On doit aussi comprendre qu'il faut libérer de grands joueurs pour permettre au club d'avoir un équilibre financier et en même temps il faut trouver une solution pour ne pas faire affaiblir l'équipe

**Avez-vous une idée sur notre championnat ? Quel joueur tunisien peut nous aider dans le groupe ?**

Pour le moment je n'ai pas de connaissances suffisantes, je ne connais pas tous les joueurs tunisiens mais je crois qu'après quelques semaines ou quelques mois je pourrais facilement m'y retrouver.

Interview réalisée par Slim Gargouri

## Un bilan mitigé mais tous ensemble pour gagner : Union sacrée

Il est vrai que la fin de la saison a été décevante, avec une défaite en finale de la coupe de Tunisie et une défaite pour le dernier match aller de la phase des poules de la ligue des champions pour le derby tunisien de cette compétition.

Cette fin de saison en queue de poisson a irrité le public, qui a regretté le choix d'avoir gardé le staff technique malgré plusieurs mauvais résultats pendant la saison, voyant aussi des manques au niveau de l'effectif et le risque de voir s'envoler le rêve de remporter la ligue des champions. Tout cela a créé une petite pression sur le club.

Le bureau directeur, malgré un certain retard, a réellement assuré, en recrutant tout d'abord le pilier de la nouvelle équipe : Philippe Troussier, entraîneur de dimension internationale, que nous ne présentons plus (Pour plus de renseignements vous pouvez néanmoins consulter l'article en page 8).

Le nouvel entraîneur, n'est pas arrivé tout seul, il a ramené avec lui un staff complet, pour une mission commando de préparation express de l'équipe, qui avait besoin de repos vu les 2 dernières saisons marathon, et qui n'avait donc que 10 jours pour préparer un match capital mais pas décisif pour la qualification. Troussier a ramené son préparateur physique, son entraîneur des gardiens, et même son coordinateur général. Mis à part l'entraîneur, le reste du staff est provisoire, et laissera la place à un staff local après le match de l'EST.

Mais le CSS avait besoin de renforts de joueurs également. Pour cela le Bureau directeur a donné carte blanche à Philippe Troussier, qui a choisi de renforcer sa défense centrale avec le recrutement de Habib Belaid, mais aussi le compartiment offensif avec le recrutement de 2 joueurs du championnat marocain, que suivait Troussier depuis plusieurs années : Kouakou et Bahri qui viendront renforcer le CSS.

Même si notre effectif semble manquer d'un attaquant de pointe, Philippe Troussier a l'air satisfait de ses emplettes, et espérons qu'il pourra réussir à nous faire gagner. Pour cela le bureau directeur doit lui offrir un cadre de travail adéquat (des joueurs payés à temps, des stages pour les matchs importants, des équipements de qualité), mais aussi le public doit soutenir l'équipe sans cesse, essentiellement dans les moments difficiles.

**Soyons unis et vive le CSS**

Omar Eleuch



# MERCATO 2014

## Club Sportif Sfaxien

### Arrivées

Slim Mahjbi

Hamza Hadda

Habib Belaid

Patrice Kouakou

Ibrahim Bahri

### Départs

Wajdi Bouazzi

Amir SAAYOUD

Bilel Khelifi



**Ibrahim BAHRI, 28 ans**  
Milieu offensif Gauche  
Attaquant

Prêt d'un an avec option  
d'achat.

Anciens Clubs : FUS Rabat,  
Le Mans, FC Istres.  
Nationalité : Marocaine



**Slim Mahjbi, Age : 28 ans**  
Arrière Gauche  
Contrat de 2 ans

Ancien club : Avenir sportif de  
La Marsa

Nationalité : Tunisienne



**Patrice Kouakou, 26 ans**  
Milieu offensif / Attaquant

Contrat de 3 ans.

Anciens Clubs : HUS AGADIR,  
Asec Abidjan  
Nationalité : Ivoirienne



**Hamza Hadda, Age : 23 ans**  
Pivot relayeur

Contrat de 3 ans

Anciens clubs : ASG- EST  
Nationalité : Tunisienne



**Habib BELAID, 28 ans**  
Défenseur axial

Contrat de 2 ans

Anciens Clubs : MCA Algérie,  
RC Strasbourg, Eintracht  
Francfort, US Boulogne, CS  
Sedan-Ardenne,  
Nationalité : Tuniso-Algérienne



since 1928